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DOSSIERS FERMÉS 
    
Suivi des requêtes et questions du public au conseil d’arrondissement 
 
Conseil du 29 mai 2013 
 

Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

 
M. Mitchell Raymond 
 

 
Monsieur Mitchell Raymond; conseil d’arrondissement 
du 29 mai 2013 : 
 
 
M. Raymond discute du projet de décréter une réserve 
foncière en vue de créer un nouvel espace vert municipal 
dans le secteur Marconi-Alexandra.  Il signale que le 
propriétaire actuel des terrains visés a procédé à l’abattage 
d’arbres et à l’amorce de travaux de décontamination des 
sols.  M. Raymond désire savoir si ces gestes exerceront 
un impact sur l’éventuelle acquisition des lieux par la Ville. 
 
 

 
 
 
 

 
 
F. W. Croteau 
 
 
 
 
 
 
 
 
K.S. Langlois 

DIRECTION CONCERNÉE : BUREAU DES ÉLUS  ET DIRECTION DES 
AFFAIRES PUBLIQUES ET DU GREFFE 
 
 
 
 
LE MAIRE DE L’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS WILLIAM CROTEAU, 
EXPLIQUE QUE L’ADOPTION D’UNE RÉSERVE FONCIÈRE PAR 
L’ARRONDISSEMENT CONSTITUE UNE ÉTAPE PRÉALABLE À L’AMORCE DE 
NÉGOCIATIONS EN VUE DE L’ACQUISITION DES TERRAINS CONCERNÉS 
PAR LA VILLE.  DE PLUS, LES ACTIONS POSÉES PAR LE PROPRIÉTAIRE 
ACTUEL NE SAURAIT ENTRAVER LES PRÉROGATIVES DU CONSEIL EU 
ÉGARD À CETTE AFFAIRE. 
 
 
LE SECRÉTAIRE D’ARRONDISSEMENT, KARL SACHA LANGLOIS, PRÉCISE 
QUE L’ADOPTION D’UNE RÉSERVE FONCIÈRE MET FIN AU DROIT DE 
DEMANDE DE PERMIS POUR LE PROPRIÉTAIRE.   LES TRAVAUX EN 
COURS PEUVENT ÊTRE NÉANMOINS EFFECTUÉS PAR CE DERNIER, POUR 
AUTANT QUE CEUX-CI RESPECTENT LES USAGES AUTORISÉS. 
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Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

 
M. Marino Tremblay 
 
 
 
 
 

 
Monsieur Marino Tremblay; conseil d’arrondissement 
du 29 mai 2013 : 
 
M. Tremblay dit observer l’exécution de travaux de 
décontamination  sur des terrains faisant l’objet d’une 
réserve foncière par l’arrondissement.  Il désire savoir si 
cela est susceptible d’entraver la conversion de ces lieux à 
des fins de parc et il désire connaître les suites qui seront 
accordées par la Ville à l’endroit de ce dossier. 

 
 
 
 
 

K. S. Langlois 
 
 
 
 
 
 
 
 
F. Limoges 

DIRECTIONS CONCERNÉES : BUREAU DES ÉLUS ET DIRECTION DES 
AFFAIRES PUBLIQUES ET DU GREFFE 
 
 
 
LE SECRÉTAIRE D’ARRONDISSEMENT, KARL SACHA LANGLOIS, 
EXPLIQUE QUE LA VILLE SOUMETTRA UNE OFFRE D’ENTENTE DE GRÉ À 
GRÉ AUPRÈS DU PROPRIÉTAIRE DES TERRAINS UNE FOIS LA RÉSERVE 
FONCIÈRE ADOPTÉE.   À DÉFAUT DE QUOI, IL RESTERA LOISIBLE À LA 
VILLE DE RECOURIR À UNE PROCÉDURE D’EXPROPRIATION, CE QUI 
IMPLIQUERA LE CAS ÉCHÉANT L’ÉTABLISSEMENT D’UNE INDEMNITÉ AU 
JUSTE DE PRIX DE LA VALEUR DES TERRAINS. 
 
LE CONSEILLER DE SAINT-ÉDOUARD, FRANÇOIS LIMOGE, MET EN 
CONTEXTE L’INTERVENTION DU CONSEIL D’ARRONDISSEMENT AU 
REGARD DES DÉMARCHES ENTREPRISES PAR LA VILLE  EN VUE DE 
POURVOIR À LA REVITALISATION DU SECTEUR MARCONI-ALEXANDRA. 
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Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

 
M. Martin Blanchard 
Comité logement de La Petite-
Patrie 
 

Monsieur Martin Blanchard, conseil d’arrondissement 
du 29 mai 2013 : 
 
 
M. Blanchard, du Comité logement de La Petite-Patrie salut 
la décision du conseil de procéder à l’adoption d’une 
réserve foncière, puis effectue quatre interventions à 
l’égard de ce projet. 
 
1) M. Blanchard désire savoir si le propriétaire des terrains 

visés, soit la firme Olymbec, pourra toucher des revenus 
additionnels pour pertes de profits anticipés lorsque la 
Ville se portera acquéreur des deux lots convoités. 

 
 
2) M. Blanchard désire savoir si le projet de réserve 

foncière soumise à l’examen du conseil correspond à 
celle projetée dans le cadre du Plan de développement 
urbain, économique et social (PDUÉS) adopté par la 
Ville et touchant les secteurs Marconi-Alexandra, 
Atlantic, Beaumont et De Castelneau. 

 
3) M. Blanchard désire être informé si les lots faisant l’objet 

d’une réserve foncière pourront accueillir à terme des 
projets d’habitation sociale. 

 
 
 
 
4) M. Blanchard est d’opinion que les amendes pour 

abattage d’arbres devraient être revues à la hausse pour 
les personnes morales. 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
F. W. Croteau 
 
 
 
 
 
F. W. Croteau 
 
 
 
 
 
 
F. W. Croteau 
 
 
 
 
 
M._A. 
Gadoury 
 
 
 

DIRECTION CONCERNÉE : BUREAU DES ÉLUS 
  
 
 
 
 
 
 
 
LE MAIRE DE L’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS WILLIAM CROTEAU, 
DONNE RÉPONSE SUR PLACE À LA QUESTION EN MENTIONNANT QU’IL NE 
SAURAIT Y AVOIR DE PERTES ANTICIPÉES POUR OLYMBEC, DU FAIT QUE 
L’ADOPTION D’UNE RÉSERVE FONCIÈRE MET FIN À LA POSSIBILITÉ DE 
DÉPOSER UNE DEMANDE DE PERMIS AUPRÈS DE LA VILLE. 
 
LE MAIRE DE L’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS WILLIAM CROTEAU, 
CONFIRME QU’IL S’AGIT EFFECTIVEMENT DU MÊME PROJET DE RÉSERVE 
FONCIÈRE, TOUT EN PRÉCISANT QUE CELLE-CI PORTE SUR DEUX LOTS 
SPÉCIFIQUES. 
 
 
 
LE MAIRE DE L’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS WILLIAM CROTEAU, 
DÉCLARE QUE LA CRÉATION DE NOUVEAUX LOGEMENTS SOCIAUX 
DEMEURE UN VOLET DISTINCT DE LA RÉSERVE FONCIÈRE, TEL QUE 
PLANIFIÉ DANS LE CADRE DU PLAN DE DÉVELOPPEMENT URBAIN, 
ÉCONOMIQUE ET SOCIAL (PDUÉS). 
 
 
LE CONSEILLER D’ÉTIENNE-DESMARTEAU, MARC-ANDRÉ GADOURY, 
INFORME L’ASSEMBLÉE QUE LE CONSEIL MUNICIPAL SERA APPELÉ À SE 
PRONONCER SUR UNE MOTION À CET EFFET PROCHAINEMENT. 
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Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

 
Mme Patricia Lucas 

Madame Patricia Lucas, conseil d’arrondissement du 
29 mai 2013 : 
 
Mme Lucas soumet trois questions aux soins du conseil : 
 
 
1) Mme Lucas signale que la firme propriétaire du terrain 

visé par le projet de réserve foncière effectue 
présentement des travaux d’arpentage.  Elle désire 
savoir si ceux-ci sont susceptibles d’entraîner un effet à 
la hausse sur les indemnités à verser par la Ville au 
moment de l’acquisition des ces lots. 

 
2) Mme Lucas déclare que des travaux de caractérisation 

des sols ont été entrepris en octobre 2012 sur les 
terrains faisant l’objet d’une réserve foncière. 

 
 
3) Mme Lucas fait état de correspondances échangées 

entre le Canadien Pacifique et les autorités centrales de 
la Ville.  Elle désire savoir si leur contenu est accessible 
au public. 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

F. W. Croteau 
 
 
 
 
 
 

F. W. Croteau 
 
 
 
 

F. W. Croteau 
 

 

DIRECTIONS CONCERNÉES : BUREAU DES ÉLUS  
 
 
 
 
 
LE MAIRE DE L’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS WILLIAM CROTEAU, 
DONNE L’ASSURANCE QUE CES INTERVENTIONS N’AURONT AUCUNE 
INCIDENCE, DU FAIT QU’AUCUNE DEMANDE DE PERMIS N’A ÉTÉ SOUMISE 
À L’ARRONDISSEMENT ANTÉRIEUREMENT À L’ADOPTION DE LA RÉSERVE 
FONCIÈRE. 
 
 
LE MAIRE DE L’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS WILLIAM CROTEAU, 
INDIQUE QUE CES TRAVAUX ONT ÉTÉ AMORCÉS À UNE ÉPOQUE OÙ LE 
CANADIEN PACIFIQUE ÉTAIT ENCORE PROPRIÉTAIRE DES TERRAINS 
VISÉS. 
 
LE MAIRE DE L’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS WILLIAM CROTEAU, A 
PRIS CONNAISSANCE DE CES ÉCHANGES ET CONFIRME QUE LEUR 
DIVULGATION NÉCESSITE L’ACCORD PRÉALABLE DU CANADIEN 
PACIFIQUE. 

 
Mme Frances Foster 

Madame Frances Foster; conseil d’arrondissement du 
29 mai 2013: 
 
Mme Foster dépose au conseil un document suggérant que 
les terrains faisant l’objet d’une réserve foncière soient 
désignés sous l’appellation toponymique de « parc des 
gorilles ». 
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DOSSIERS FERMÉS  ─ INTERNET ─     
 
Suivi des requêtes et questions du public au conseil d’arrondissement 
 
Conseil du 29 mai 2013 
 

Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

   Aucun dossier reçu aux fins de cette séance. 
 


